

**Zeitschrift:** Zenit  
**Herausgeber:** Pro Senectute Kanton Luzern  
**Band:** - (2017)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Feiern Sie mit uns!  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-927097>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 01.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Die Stiftung «Für das Alter» wurde 1917 mit dem Ziel gegründet, die Situation der vielen bedürftigen älteren Menschen zu verbessern. Heute ist Pro Senectute eine zukunftsorientierte Organisation für Seniorinnen und Senioren sowie deren Angehörige.

# Feiern Sie mit uns!

Pro Senectute wird heuer 100 Jahre alt. Zur Feier dieses Jubiläums wird am Dienstag, 23. Mai, auf dem Europaplatz ein abwechslungsreiches Programm geboten, zu dem Jung und Alt eingeladen sind.

Vor 100 Jahren – am 23. Oktober 1917 – gründeten zehn Männer unter dem Patronat der Schweizerischen Gemeinnützigen Gesellschaft in Winterthur die Stiftung «Für das Alter». Gemeinsam wollten sie die Lage der überwiegend bedürftigen älteren Menschen in der Schweiz verbessern. Um die vielen Unterstützungsgesuche erfüllen zu können, gab es ab 1928 jährliche finanzielle Zuschüsse aus der Bundeskasse. Die ersten Vorschläge zur Umsetzung einer eidgenössischen AHV lehnte das Stimmvolk ab.

In der Zeit des Zweiten Weltkriegs kam die Idee auf, die kriegsbedingte Lohn- und Verdienstversatzordnung in eine Altersversicherung umzuwandeln. Im Juli 1947 wurde das Bundesgesetz zur AHV vom Schweizer Stimmvolk bestätigt. Die ersten Renten waren bescheiden und genügten selten, um den Lebensunterhalt zu decken. Viele Seniorinnen und Senioren waren weiterhin auf Unterstützung der Stiftung «Für das Alter» angewiesen.

Mit der Entschärfung der finanziellen Notlage der älteren Bevölkerung rückten andere Sorgen in den Vordergrund. Ab den 50er-Jahren kümmerte sich die Stiftung «Für das Alter» zunehmend um das seelische Wohl der Schweizer Senioren. In den Kantonalorganisationen wurde mit der Einführung des Hauspflegedienstes der Einsatzbereich ausgebaut. Bald öffneten die ersten «Beratungsstellen für Betagte» ihre Türen. Ende der 50er-Jahre

etablierte sich die Stiftung als zentrale Anlaufstelle für Fragen rund um die Betreuung älterer Menschen.

Ein Meilenstein folgte 1978 mit dem neuen Namen: «Pro Senectute – Für das Alter». Dank dem Aufbau eines guten Sozialversicherungssystems kann Pro Senectute heute Frauen und Männer im AHV-Alter bei weit mehr als ihren finanziellen Problemen unterstützen. Die Kernaufgabe von Pro Senectute hat sich in den vergangenen 100 Jahren mit dem Anbieten der kostenlosen Sozialberatung nicht verändert. Doch die mehr als 130 Beratungsstellen in der ganzen Schweiz bieten heute viel mehr und andere Dienstleistungen an als früher und werden immer mehr zu Kompetenzzentren für Fragen rund ums Älterwerden.

## ATTRAKTIVER JUBILÄUMSANLASS

100 Jahre Pro Senectute – dieses Jubiläum wollen wir mit Ihnen feiern. Wir laden Sie ein, am Dienstag, 23. Mai, auf dem Europaplatz beim KKL beim grossen Pro-Senectute-Marktplatz mit dabei zu sein. Von 10 bis 19 Uhr präsentiert Pro Senectute Kanton Luzern ein vielseitiges Jubiläumsprogramm.

Werden Sie Teil des längsten zusammenhängenden Selfies, geniessen Sie im Marktcafé regionale Speisen und Getränke, informieren Sie sich über unsere Dienstleistungen, oder entdecken Sie an den mobilen Marktständen interessante Neuigkeiten rund um Pro Senectute und ihre Partnerorganisationen (siehe auch Inserat auf Seite 40).